



# WHISKY Y HUMOS

Por Roberto de Cigar Txoko

Si algo bueno nos han dado las redes sociales e Internet en general, ha sido la posibilidad de recibir una cantidad de información descomunal, y provocarnos esa curiosidad por aprender y profundizar en nuestros hobbies preferidos.

En mi caso, empecé por los puros, y eso me hizo descubrir y querer saber más sobre los destilados después. Del cual soy un auténtico apasionado hoy día.

Sólo espero que estas entradas sirvan para romper esos estereotipos anticuados que existen alrededor del mundo del puro, y genere esa curiosidad por dar un paso más a los amantes del whisky. Adentrarse en este maravilloso universo de los maridajes de nuestros tragos favoritos y los cigarros premium.

## **Bunnahabhain 12 y Oliva Serie V Liga Especial nº4**

Vayamos a lo que nos concierne en esta primera entrega, con un cigarro de la casa Oliva.

Tabacalera Oliva, afincada en Estelí (Nicaragua) es una de las casas más reconocidas en el



mundo de tabaco, con múltiples premios para sus puros en su haber, otorgados por las publicaciones más prestigiosas del sector. La consistencia y la calidad en cada uno de sus cigarros está garantizada. No hay Oliva malo.

Para este maridaje, optaremos por una novedad, el Oliva serie V Liga Especial nº4. Cigarro 100% espíritu nicaragüense, al cual le han dado un punch de fortaleza con respecto a los cigarros de la misma serie (doble robusto, lancero, ...), añadiéndole a la ligada otra hoja de tabaco ligero (básicamente, hojas de la parte más alta de la planta) y reduciendo



el cepo respecto a sus hermanos mayores, lo que hace que concentre más los sabores y de un punto más de intensidad a la fumada.

Aunque esta propuesta pueda parecer muy concreta, esencialmente, podría extrapolarse a cualquier puro de la serie V, por lo que no se os hará complicado haceros con uno de ellos en multitud de estancos o tiendas especializadas de tabacos premium.

Por otro lado, iremos con uno de mis whiskies favoritos, como es este Bunnahabhain 12 de la destilería homónima de Islay. Al contrario que a la mayoría de los whiskies destilados en la isla, no se le intuye absolutamente nada de humo. Un “rara avis” quizás, junto a Bruichladdich.

Al tabaco se le puede apreciar, ya desde sus primeras caladas, esos toques a tierra, minerales, muy característicos de la casa. Y que congenian perfectamente con la esencia

marítima que posee el Bunnahabhain.

El punto “salino” se puede apreciar desde el principio en ambos.

En el caso del puro, el tabaco nicaragüense nos aporta ese punto balsámico, cítrico, que también podemos encontrar en el whisky, con esos toques a regaliz, flores de la sierra, especias dulces, ... lo que hace que uno complemente al otro perfectamente.



Según va avanzando la fumada, el cigarro gana en cremosidad, aparece el cacao y nos llena la boca de untuosidad y sabores profundos. Con un retrogusto magnífico. Un punto amaderado que hace resaltar al whisky, e incluso potenciarlo aún más.

En esta parte el frescor que ofrece el “Bunna” nos puede valer de contrapeso respecto a la intensidad del tabaco de Oliva, que va ganando en fortaleza a lo largo del último tercio del cigarro.

Para ir concluyendo, cabe decir que es un maridaje con poderío, muy intenso. Es recomendable disfrutarlo sin prisas, buscando un momento de relax, en el que podamos apreciar la experiencia, sin sobresaltos. Os dará un momento de deleite pleno, sin duda.

Por último, una reflexión válida para éste u otros maridajes que vayamos a realizar en el futuro.



Es importante remarcar que un fallo en la propuesta de maridaje, como podría ser una mala elección del whisky a maridar, optando por un trago poco intenso, de final corto... podría verse superado por la intensidad del tabaco, o a la inversa. Si mezclásemos un whisky poderoso con un cigarro suave y con poca garra. Uno podría tapar lo bueno del otro.

Si esto pasa, lo mejor será parar, cambiarlo por otro trago (si es posible) y seguir disfrutando de nuestro puro sin darle más importancia de la que tiene. Que aquí venimos a pasarlo bien y disfrutar de nuestra afición.

Salud para todos y ¡buenos humos!

Oliva serie V Liga Especial nº4  
Vitola: Mareva (Cepo 43x127mm)  
Tiempo de fumada: 45-50 minutos (fumada lenta)  
Capa: Ecuador Sun grown (Habano nicaragua en la serie V regular)  
Capote: Nicaragua  
Tripa: Nicaragua  
Bunnahabhain 12 (Islay)  
ABV: 46,3%  
Sin filtrado en frío  
Color natural